## EL PAÍS

www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

**SÁBADO** 7 DE JULIO DE 2018 | Año XLIII | Número 14.971 | EDICIÓN AMÉRICA

# EE UU y China avanzan hacia una guerra comercial total

Washington impone aranceles a más de 800 productos del país asiático

A. MARS / X. FONTDEGLÒRIA

Washington / Pekín

El presidente de Estados Unidos,
Donald Trump, ha dado el primer
golpe y ha encaminado a su país y
a China hacia una guerra comer-

### Asesinado un activista en Colombia cada tres días tras la firma de la paz

Según los cálculos de la policía ya ha habido 178 víctimas

FRANCESCO MANETTO, **Bogotá** Cada tres días se produce en Colombia el asesinato de un líder social. Se cuentan 178, según la policía, desde la firma de los acuerdos de paz con las FARC, el 24 de noviembre de 2016. El presidente Juan Manuel Santos ordenó a las fuerzas de seguridad actuar "con toda contundencia" para dar con los responsables. Página 7

### **ADEMÁS**



PAUL OQUIST Ministro nicaragüense

### "El diálogo es la única salida"

El ministro de Políticas Públicas de Daniel Ortega asegura que el diálogo "es la única salida" tras 80 días de crisis. P8

El rescate de los niños de la cueva en Tailandia P12

Hollywood no quiere personajes gais

P25

cial total. Una ronda de aranceles sobre productos chinos por valor de 34.000 millones de dólares anuales entró en vigor un minuto después de la medianoche de ayer. La respuesta china a la primera ofensiva estadounidense, de una contienda declarada hace meses, fue inmediata y de la misma intensidad. Las tarifas se activaron un minuto después de que lo hicieran las estadounidenses, siendo los productos afectados los mismos que aparecieron en una lista anunciada a mediados de junio: 545 categorías como la soja, el cerdo, el acero, el whisky o los automóviles, entre otros.

Estados Unidos ha aplicado un nuevo arancel del 25% sobre 818 productos procedentes de China (en los sectores de industria aeroespacial, tecnologías de la información y la comunicación, robótica, maquinaria o automoción, entre otros). Los teléfonos móviles o los aparatos electrónicos han quedado fuera para no afectar al bolsillo de las familias estadounidenses, pero industrias como la automotriz, que recibe componentes de plantas chinas, harán sentir las repercusiones de estas medidas en los hogares.

En un comunicado, el Ministerio de Comercio chino cargó duramente contra la Administración estadounidense y consideró que EE UU "ha lanzado la mayor guerra comercial de la historia económica hasta la fecha".

La violencia y la sombra de un robo manchan la elección en uno de los Estados más prósperos de México

### La batalla electoral sigue en Puebla

ELENA REINA, **México**El de Puebla ha sido, y está siendo, el proceso electoral más violento y farragoso de todo México.
En este Estado seguro y próspero sucedieron algunos eventos que recordaron otros tiempos: robo y quema de urnas, balaceras, batallas campales entre miembros de los partidos. El día de la elección, en diferentes puntos del Estado, grupos armados irrumpieron en los colegios electorales a punta de

pistola para llevarse urnas (al menos 45). Las encuestas de salida daban como vencedor a Miguel Barbosa (Morena), pero los resultados preliminares del Instituto Electoral arrojaron un cambio radical: la ganadora (por una diferencia de cuatro puntos) sería Martha Erika Alonso, del Frente, esposa del anterior gobernador del Estado, Rafael Moreno Valle.

El martes por la tarde, los miembros de Morena encontraron una supuesta sede secreta del Frente con material electoral, lo que provocó un tumulto tras el cual la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (Fepade) se llevó detenidas a 62 personas.

"Lo más lógico en estos casos sería anular la elección", apunta el experto Santiago Nieto, extitular de la Fepade. Seis días después de la elección, nada está decidido en Puebla. Página 6

### **rusia**2018



Neymar, de rodillas tras la derrota de la selección brasileña. / EMMANUEL DUNAND (AFP)



### América se queda sin representación en el Mundial de Rusia

J. SÁMANO / D. TORRES / L. J. MOÑINO

Kazán / Nizhni-Novgorod
Tras la primera jornada de cuartos de final en el Mundial de Rusia, América ha quedado sin representación en la competición.
Ayer fue un día triste para Uruguay, que cayó eliminada ante Francia (0-2) en un partido trabado que resolvió a balón parado y por un grave error del portero

charrúa Muslera. También para Brasil, a la que Bélgica (1-2) apeó de la competición con un gol en propia puerta y un ejercicio perfecto de contragolpe y resistencia, apuntalado por un sobresaliente Courtois. Ambas selecciones se jugarán un puesto en la final el próximo martes, en un torneo en el que ya solo quedan en liza selecciones europeas.

Páginas 29 a 31